

**Nombre del alumno:**

**Jesús David González González**

**Nombre del profesor: Eduardo  
Alikvan Escobar Solís**

**Nombre del trabajo: ensayo**

**Materia: redacción en español**

**Grado: primer cuatrimestre**

Frontera Comalapa, Chiapas a 6 de diciembre del 2020.

## ESTRUCTURAS DEL TEXTO ESPOSITIVO

Un texto expositivo es aquel que ofrece al lector información detallada respecto a un tema específico con el objetivo de informar sobre hechos, datos o conceptos particulares. En el presente ensayo se analiza y se reflexiona sobre la estructura del texto expositivo y la forma de clasificarse.

Como ya sabemos los textos expositivos son aquellos escritos que informan, dan a conocer algo, reflejan una opinión o explican un tema, es importante el orden, la claridad, la propiedad y la corrección e incluso debe usarse un lenguaje culto, formal y preciso, con la intención de informar.

La estructura que presenta un texto expositivo lo forman tres partes las cuales son; 1- introducción, que constituye la presentación del tema. 2- desarrollo; que implica la explicación de aspectos esenciales. 3- conclusión que presenta la síntesis de los aspectos ya tratados.

Considerando lo ya tratado antes existen algunos otros tipos de estructuras como:

- > analizante; que opta por un método deductivo.
- > sintetizante; que sigue un método inductivo
- > encuadrada; que se forma de un inicio, desarrollo y conclusión.
- > paralelas; las ideas se exponen sin necesidad de coordinarlas entre sí.

Estos cuatro tipos de estructura son las más habituales entre los textos expositivos pero al igual podemos encontrar otros como son: de trama narrativa, de trama descriptiva, de seriación, gradación, de casualidad, de problema, solución, de comparación. Ya se ha mencionado que los textos expositivos pretenden dar información de un tema, lo más relevante; Estos textos pueden clasificarse en divulgativos dirigidos a todo el público y especializados dirigidos a personas conocedoras de algún tema. Estos dos tipos de texto puede a su vez dividirse en histórico, periodístico y escolares.

Los históricos son todo relato en los que se narran hechos pasados de trascendencia tanto social como personal, como las monografías y biografías.

Las monografías es un trabajo escrito, metódico, y completo que trata sobre la descripción especial de una determinada ciencia o asunto en particular. La biografía es una historia de la vida de una persona narrada por otra persona, es decir en pleno sentido desde su nacimiento hasta su muerte. Los textos periodísticos: son mensajes que se transmiten a través de medios de comunicación de masas (prensa escrita) con un propósito predominante informativo, como son las noticias, crónica, reportaje y entrevista. La noticia es un relato breve y objetivo de un hecho reciente de interés general, para que una noticia este completa necesita responder a 6 preguntas ¿Qué? ¿Quiénes? ¿Dónde? ¿Por qué? ¿Cómo?

Una crónica relata y trasmite los acontecimientos de modo secuencial. El reportaje es un relato informativo de un hecho de interés aunque no sea actual, se acompaña de imágenes, se desarrolla en el mismo lugar de los acontecimientos, es más extenso que la noticia y al igual debe representar las 6 preguntas fundamentales y seguir la misma estructura. La entrevista es una conversación entre un periodista y una persona acerca de un tema para informar al público. Y por último nos encontramos con los textos escolares, como su nombre lo indica es en la escuela donde aprendemos a manejar los textos escolares en su doble función de comprensión y expresión, al hablar de textos escolares aremos mención del reporte de investigación y la reseña escolar. El reporte de investigación es el informe escrito de los resultados de una investigación; El estilo debe ser formal y conciso. Las reseñas escolares son un texto expositivo-argumentativo, en el que se expone lo esencial del contenido de una obra o exposición literaria, científica o académica, un cuento, una película, una pintura, una biografía, un ensayo, etc. Frecuentemente acompañado de opiniones. Como ya sabemos y hemos repetido sobre la importancia de los textos expositivos y lo fundamental que son a la hora de dar a conocer o compartir cierta información, al igual la estructura y la clasificación.

Para concluir: la estructura del texto expositivo es fundamental al conocer su estructura, para poder dominar a la hora de usar esta herramienta.

Bibliografía: <https://concepto.de/texto-expositivo/>

<https://www.abautespanol.com/estructura-del-texto-expositivo->